

Des Hurons.

1°. EN 1626, les PP. Brebœuf et De Noüe, Jésuites, et le P. Joseph De la Roche, Récollet, montèrent chez les Hurons, l'automne de cette même année, pour apprendre leur langue et se mettre par là en état de les instruire et de les former au christianisme.

2°. Les Hurons étaient pour lors établis sur les bords du lac qui porte encore aujourd'hui leur nom, c'est-à-dire sur les bords du lac Huron.

3°. Selon les Relations des premiers Jésuites, qui furent envoyés dans ce temps-là chez les Hurons pour travailler à leur instruction, les Hurons étaient partagés en vingt bourgades, qui réunies ensemble formaient une nation de trente mille âmes.

4°. En 1649, le 16 de mars, les Iroquois, avec qui les Hurons étaient en guerre depuis l'année 1638, étant venus fondre tout à coup au nombre de quinze cents sur une de leurs bourgades les plus considérables, la brûlèrent, s'emparèrent de quelques unes, mirent l'alarme dans les autres, obligèrent par là les Hurons à se sauver précipitamment et à se disperser.

5°. Les Hurons se retirèrent pour lors les uns à une centaine de lieues du lac Huron; et ce sont les descendants de ceux-là qui forment à présent le village des Hurons au Détroit; d'autres, dit-on, allèrent s'établir aux Illinois. D'autres descendirent